

## Pressemitteilung

**Katarina Knoch**  
**Thomas Knoch**  
**Celine Wirtz**  
Pressesprecher

Brucknerweg 11  
53359 Rheinbach

☎ 0170 / 10 98 040  
📠 02226 / 90 96 31

pressesprecher@feuerwehr-rheinbach.de

27. September 2022

## **Leistungsspange: Rheinbacher Jugendfeuerwehrangehörige erhalten die höchste Auszeichnung der Deutschen Jugendfeuerwehr**

**Am Samstag, den 10.09.2022 nahmen fünf Mitglieder der Jugendfeuerwehr der Stadt Rheinbach mit Erfolg an der Prüfung zur Leistungsspange in Hürth teil. Die Jugendlichen stellten in mehreren Disziplinen ihr Wissen und Können unter Beweis, wobei ebenso ihr gemeinschaftliches Auftreten als Gruppe bewertet wurde.**

Es ist ein Highlight der „Karriere“ in der Jugendfeuerwehr: im Alter zwischen 15 und 18 Jahren können die Jugendlichen die Leistungsspange der Deutschen Jugendfeuerwehr erwerben. Am 10. September fand die Abnahmeprüfung für diese Auszeichnung nun in Hürth statt. Auch eine Abordnung der Jugendfeuerwehr Rheinbach war mit dabei.

Aus den insgesamt neun Jugendgruppen der Freiwilligen Feuerwehr Rheinbach konnte leider keine eigene Gruppe – also neun Personen – zur Leistungsspange in Hürth antreten. Durch kameradschaftlichen Einsatz der Jugendfeuerwehr Windeck konnten die fehlenden Positionen kurzfristig vor Ort besetzt werden.

Morgens startete die Gruppe mit der Schlauchstafette. Bei dieser Schnelligkeitsübung gilt es, acht C-Schläuche in unter 75 Sekunden zu verlegen. Die Schläuche dürfen dabei keine Drehungen aufweisen.

In einem 15-minütigen Gespräch wurde die Gruppe anschließend zu Themen rund um feuerwehrtechnisches und allgemeines Wissen befragt. Danach ging es im Staffellauf um Schnelligkeit und Ausdauer.

Eine weitere sportliche Prüfung folgte mit dem Kugelstoßen. Hier kamen die neun Teilnehmenden auf eine Gesamtweite von knapp 70m.

In der letzten Prüfung des Tages legten die Jugendlichen eine fehlerfreie Übung eines Löschangriffs ab. Dies war zwar ohne Wasser „am Rohr“ geplant, jedoch wurden hier die Teilnehmenden leider von oben nass. Die Sonne lies sich dann aber pünktlich zur feierlichen Verleihung der Leistungsspange blicken.

Der Erhalt der Leistungsspange setzt viel Übung und Training voraus. Sechs Wochen lang wurden die 15- bis 18-Jährigen von ihren Jugendfeuerwehrbetreuer:innen auf die fünffache Leistungsüberprüfung vorbereitet.

Die Mühe hat sich gelohnt, nicht nur für die Rheinbacher Jugendfeuerwehrleute: Allen der insgesamt 284 angetretenen und prüfungsberechtigten Jugendfeuerwehrkamerad:innen konnte die Leistungsspange in Hürth verliehen werden. Demnach war die Freude bei allen Beteiligten nach dem erfolgreichen Tag sehr groß.

Die Leistungsspange ist die höchste Auszeichnung in der Jugendfeuerwehr. Sie wurde auf Empfehlung des Deutschen Jugendfeuerwehr-Ausschusses vom Präsidenten des Deutschen Feuerwehrverbandes gestiftet. Folgende Disziplinen müssen durch die gesamte Gruppe gemeinsam bestanden werden:

- Auslegen einer Schlauchleitung als „Schnelligkeitsübung“
- Kugelstoßen
- Staffellauf
- Löschangriff
- Beantwortung von Fragen

Es gibt verschiedene Wertungsstufen von 0 (mangelhaft) bis 4 Punkte (sehr gut). Gewertet wird auch das Auftreten und die Kameradschaft der Gruppe, ebenso wie das Aussehen der Dienstkleidung. An der Prüfung zur Leistungsspange kann jede:r Jugendfeuerwehrangehörige innerhalb einer Gruppe im Alter von mindestens 15 bis maximal 18 Jahren teilnehmen.

Interesse geweckt? Wenn der eine oder die andere Lust bekommen hat, sich einer der Jugendfeuerwehrgruppen der Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Rheinbach anzuschließen, dann finden sich Informationen unter <https://www.jugendfeuerwehr-rheinbach.de/mitglied-werden.html>.

*Für Rückfragen stehen wir Ihnen gerne unter 0170 / 10 98 040  
oder [pressesprecher@feuerwehr-rheinbach.de](mailto:pressesprecher@feuerwehr-rheinbach.de) zur Verfügung!*